



HUELLA HÍDRICA

Nº 26. Mayo, 2021

Ciclo de seminarios: Dialogando por el agua **Gestión y conservación de humedales**

El pasado 16 de abril se realizó una nueva edición del ciclo de seminarios “Dialogando por el agua”, organizado por el Centro de Derecho y Gestión de Aguas UC (CDGA). Esta vez, la conversación se desarrolló en torno a la gestión y conservación de los humedales. Las palabras de bienvenida y moderación estuvieron a cargo de la profesora Daniela Rivera, directora del CDGA, quien destacó y agradeció el entusiasmo y motivación de Rodrigo Herrera, Vicente Chau, Paloma Sáez y Max Gallardo, estudiantes UC, quienes realizaron una pasantía en el CDGA, y en ese marco impulsaron el desarrollo de esta actividad.

Introduciendo la temática, Ignacio Rodríguez, Director Ejecutivo del Centro de Humedales Río Cruces (CEHUM), de la Universidad Austral de Chile, se refirió a “¿Qué son los humedales y por qué son tan importantes?”. Junto con repasar la definición de humedales del Convenio RAMSAR, explicó cuáles son las múltiples funciones que cumplen estos relevantes ecosistemas, lo que contrasta con la vulnerabilidad en que se encuentran.

Luego, Rodrigo Herrera, Max Gallardo (estudiantes de Derecho UC), Vicente Chau (egresado de Derecho UC) y Paloma Sáez (estudiante de Licenciatura en Ciencias Sociales (College) UC, Major en Derecho), presentaron “Humedales: avances y desafíos de su regulación”. Sistematizaron las normas vigentes sobre la protección de humedales, particularmente las novedades introducidas por la ley y el reglamento de humedales urbanos; analizaron el proceso de declaración de un humedal urbano; el rol de las ordenanzas municipales en ese ámbito; y los numerosos desafíos existentes en lo relativo a la institucionalidad y gobernanza de humedales.

Seguidamente, Francisco Acuña, Jefe del Departamento de Medio Ambiente de la Municipalidad de Valdivia, expuso “En camino a la protección de humedales: experiencia municipal”. Exhibió cómo se distribuye el agua en la ciudad de Valdivia; qué son los servicios ecosistémicos; cuáles son las principales amenazas de los humedales urbanos; y las gestiones municipales en torno a la conservación de humedales, tales como la captación de información y la generación de estrategias de comunicación y educación para la comunidad.

Finalmente, Evelyn Soto, integrante de la Red de Humedales del Biobío, presentó la ponencia “Organización en Red por los humedales de la Región del Biobío”. Explicó las funciones de la mencionada Red y dónde han estado focalizadas sus actividades, destacando las caminatas ecológicas educativas, jornadas de limpieza de humedales, seminarios, entre otras.

Cerramos este encuentro académico con las preguntas de las y los asistentes, así como con algunos comentarios de las y los panelistas.

En nuestro sitio web podrán acceder a las presentaciones efectuadas.

Muchas gracias a todas y todos quienes participaron en esta actividad, y les invitamos a sumarse a los siguientes encuentros previstos para este año. ¡Atentas y atentos a nuestra página web y redes sociales!

Boletín Huella Hídrica
N°26. Mayo 2021

Av. Libertador Bernardo
O'Higgins 340, Santiago. Chile

Edición general: Centro de
Derecho y Gestión de Aguas UC
(CDGA)

Cada artículo es
responsabilidad de su autor y
no refleja necesariamente la
opinión del CDGA